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民生

想要家中暖 管道空气要排净
今日起，居民家中暖气片如不热应尽快拨打所在换热站电话反映

文/片 本报记者 蓝娜娜

胶州市三里河工商严把危险化学品市场准入
胶州市三里河工商所充

分履行工商职能，严把市场准
入关。对未依法取得相关前置
许可证件的危险化学品生产

经营企业，坚决不予核发营业
执照；对相关前置许可证件期
限到期或过期的，督促其立即
办理换发许可证件或办理经

营范围变更登记手续。进一步
规范危险化学品市场经营秩
序，认真落实生产主体责任，
提升安全生产。 (张洪英)

胶州市胶北镇为育龄妇女进行妇科检查

胶州市胶北镇计生服
务中心利用第三次孕环情
监测时机，邀请妇幼保健院
妇科专家到各村进行妇科
检查以及生殖健康检查，对

患有疾病的妇女进行建档
和跟踪服务，为育龄妇女撑
起一片蓝天，提高了计划生
育的美誉度，增强了留守儿
童和育龄妇女的幸福感，调

动了群众自觉实行计划生
育的积极性。截至目前，共
查出妇科疾病20例，均得到
及时有效治疗。

(张建红)

胶东街道办事处做好人口文化结合文章

近日，胶州市胶东街道
办事处以科学发展观为指
导，结合工作实际，组织人
员深入育龄人员家中送政
策、送技术、送信息、送服务
等 活 动 ，深 受 育 龄 人 员 好
评。在学习实践科学发展观

活动中，胶州市胶东街道办
事处为确保学习效果，注重
在结合上做好文章，以学习
促工作，以工作验证学习效
果，相得益彰，成效显著。该
街道办计生办认真组织开
展学习实践科学发展观活

动。在学习中，他们与每个
人的思想实际相结合，与立
足岗位做贡献相结合，与开
展计生优质服务相结合。通
过学习，提升思想素质，促
进工作的落实。

(单志强)

李 沧 区 计 生 协 会 积
极 开 展 诚 信 计 生 活 动 ，
街 道 社 区 两 级 计 生 协 会

发 挥 示 范 带 头 作 用 ， 全
力 开 展 诚 信 计 生 活 动 ，
使 得 诚 信 计 生 活 动 按 照

高 要 求 ， 高 标 准 、 高 质
量 ， 全 力 推 进 诚 信 计 生
活动有序进行。

李沧区计生协会全力开展诚信计生活动

本报11月6日讯(记者
赵波) 随着天气逐渐变冷，
市民冬季乘车安全面对考
验。日前。据了解，交运集团
本月正式启动了“安全生产
文化月”，这是交运集团连续
第五年开展此项活动，这在
全国交通行业实属罕见。

“冬季冰雪路行驶时，不
能挂较高挡位行驶，而是要
控制好车辆动力留有余地的
行驶，尽量减少变换挡位的
次数，以防发生意外。在冰雪

路面上转弯时，提前降低车
速，缓慢转动方向盘，匀速通
过，避免突然打方向，否则容
易造成车体打滑失控。”记者
在温馨巴士顺达分公司活动
现场看到，老驾驶员对新驾
驶员进行公交车冬防工作的
指导。温馨巴士公司总经理
曲国庆介绍，随后公司还将
开展一次全面的冬防检查，
发现问题及时报修，全面做
好恶劣天气的预防预控工
作，保证所有公交车辆做好

冬季运行准备工作。
温馨巴士邀请了市北交

警大队辽源路中队副中队长
李涌，与全体驾驶员针对暴
风雪、严寒等恶劣天气进行
了交流学习。交运集团有关
负责人介绍，集团为加强安
全文化建设，落实安全责任
制度每年都开展“安全生产
文化月”，今年已经是交运集
团连续第五年开展此项活
动，这在全国交通行业也不
常见。

温馨巴士开展冬防安全大培训
交运已连续5年开展“安全生产文化月”

“我家暖气片怎么不热？”
“现在暖气片温度只温不烫正常
吗？”随着岛城供热进入热态运
行，市民高度关注家里的暖气到
底热不热。6日，记者探访热企热
态排气工作过程得知，气阻、私
改暖气片是暖气不热的主因。同
时，经过两天热态运行，末端管
网用户家中暖气也能热起来。如
果7日家里暖气还是冰凉，市民可
以拨打所在换热站电话反映。

本报11月6日讯(记者 吕璐) 7日
立冬，但青岛的温度尚未入冬。7日开始
冷空气影响减弱，岛城气温开始小幅回
升，不过因为近日冷空气比较活跃，专
家分析岛城有提前入冬的可能性。

刚进入11月，雨水和霜冻让不少人
感觉到阵阵凉意。6日白天青岛市多云
转晴，早晚阴冷的感觉比较明显。受冷
空气影响，6日青岛市风力不小，北风风
力达到4—5级，阵风为6级。青岛市气象
台首席预报员凌艺介绍，6日市区最低
气温6 . 0℃，平度的最低气温只有3 . 2℃。

秋衣秋裤、棉服、围巾，住在四方区
48岁的田女士出门必不可少这三件套。
“天冷得早了，刚入 1 1月就要穿冬装
了。”田女士感叹。青岛市气象局气候科
科长李德萍介绍，因为今年冷空气比较
活跃，较往年来得早一些，青岛市有提
前入冬的可能性。

岛城的秋季并不在立冬结束，冬季
也尚未开始。7日冷空气的影响减弱，北
风转偏西风风力逐渐减小至3—4级，不
仅天气好转，晴天间多云天气，气温也
相比6日有小幅回升。此次冷空气降温
过后，8—9日气温继续小幅回升，预计
市区最低气温为7—9℃。不过10—13日
青岛市将再次受一股强冷空气影响，届
时将再次带来大风降温以及小到中雨
天气，12日气温较低，市区最低气温只
有3℃左右，郊区最低气温将降至-2℃，
真正的冬天就不远了。

李德萍说，气象学上的入冬和传统
代表入冬的节气立冬在时间上未必重
合，现代气象学标准是以连续5天的日
平均气温小于10℃，作为进入冬季标
准，青岛市常年入冬时间为11月10日。

“现在正在入冬的门槛上。”李德萍说，7

日开始天气回暖，虽然4日和5日温度较
低，日平均已经低于10℃，但是否提前
入冬还要看7日和8日青岛市的天气回
暖情况。

岛城民间有句俗语说，“立冬不端
饺子碗，冻掉耳朵没人管”。立冬意味着
冬天即将到来，冬天来了天气凉了，人
暴露在外边的耳朵就容易被冻坏。因为
饺子长得像人的耳朵，民间就有吃饺子
补耳朵的习俗，代表家里人对亲人温暖
的关怀。青岛泽雨集团负责采购的张先
生说，因为立冬来临，集团旗下的便利
店也采购了更多的饺子以备大家选购。

立冬至，温度没咋降

岛城有可能提前入冬

单元要热别气阻，两遍才能排干净

4日下午，岛城各热企启动热态运行，
众多居民家中的暖气片陆续热起来。在此
之后，许多家中暖气依旧冰凉或者认为暖
气片温度不足的市民纷纷拨打电话反映
问题。

“现在热态调试阶段，换热站工作人
员主要的工作就是对各单元井进行排气，
以防止供热管道、暖气片因气阻造成不
热。”青岛热电集团福东换热站站长刘顺
意说，他所在的福东换热站需负责50万平

方米区域的供热，供热用户达到6000多户。
4日下午低温运行后，换热站4名工作人员
便开始进行所辖供热区域内的排气工作，
为尽早让各家都温暖起来，4名工作人员
每天早晨6点半上班，晚上11点半之后下
班，两天时间基本完成207个单元井两轮的
排气工作。

接着，记者跟随刘顺意站长及一名工
作人员来到福北小区26号楼一单元楼下，
观看单元井排气工作如何进行。只见刘顺

意先用铁钩把近百斤的井盖提起，然后慢
慢下到井内，把供水阀门关闭，打开泄水
阀门，再将橡皮管接到供水管上，利用回
水的压力将管内空气排出。十几分钟后，
原本从橡皮管内断断续续喷出的水变得
顺畅多了，一个单元井的排气工作完成。

“冷态运行期间对各单元井排一遍
气，热态运行再排一遍，这样就最大限度
降低正式供热期间用户家中出现气阻问
题了。”刘顺意说。

管道排完气还不热，私改乱改是主因

据了解，对207个单元井进行两轮排
气只是保障供热的第一步，接下来换热
站工作人员将开始“细调”工作，专门
解决个别用户家中不热的问题。

刘顺意站长称，一般而言，如果不
私自改动暖气片和暖气管道，上一年度
能够正常供热的用户本采暖季也能够正
常供热，而对于像福北小区等众多串连
供热的地方，一旦有人私改乱改暖气
片，极易出现整个单元都不热的问题。

“每次排完单元井的气，工作人员
还会到用户家中查看暖气片是否变热，
如果变热了，那么原先就是气阻导致的
不热，如果还不热，那很可能是因为单
元内有人私改暖气片或暖气管道导致
的。”刘顺意边说，边来到刚完成排气
的单元井负责的福北小区26号楼一单元，
进入402户居民家中查看暖气片温度。当
核实完暖气确实是热的，他才放心地到
下一个单元继续工作。

刘顺意站长介绍，每年小区都会有30

户至40户居民装修，部分居民会主动到换
热站询问如何正确安装，而有的居民则
直接私改乱改，甚至为了自家装修美
观，将暖气管道“藏”在墙内，一旦出
现问题，很难解决。“要是真的是因为
暗管出现了问题，实在没办法的就必须
砸墙维修。”刘顺意说，他希望居民都
能按照正规方式安装暖气片，如有问题
不懂，可及时到换热站咨询。

家中暖气还不热？赶紧拨打电话咨询

据悉，在热态运行调试阶段，由于锅
炉房距换热站及用户距离不同，管线长度
不同，输送时间长短不同，用户家中暖气
预热早晚也随之不同，所以有的用户家中
暖气热得较早，有的则较晚。一般而言，热
态运行启动两天左右，居民家中的暖气都
应该热起来了。

刘顺意站长称，为了能够24小时接听

居民来电，他将办公电话与自己的手机连
在了一起，即便他不在办公室，也能了解
居民反映的问题。“从4日热态运行启动到
现在，我的电话从早到晚就基本没停下
过，4个工作人员也是忙个不停，每天下午
两点能吃上午饭就不错了。”刘顺意说，即
便再累，他们也会用最快的速度解决用户
家中出现的供热问题。

刘顺意提醒市民，如果家中暖气出现
问题，最快、最有效的解决方式就是拨打
自家供热证上对应的换热站电话，工作人
员会尽快赶到解决。他还希望福东换热站
所辖区域的居民理解，由于该区域供热海
拔差度大，因此从排气工作起，都要从低
端向高端逐步推进工作，如果高端区域居
民家中出现问题，请耐心等待一下。

刘顺意站长下单元井排气。
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